



La mercuriale

Cagarelle, chimou, caquenlit

Voilà bien la plus commune et la plus méconnue des plantes herbacées. On la voit partout mais la grande majorité d'entre nous ignore même son nom qui est pourtant si joli. Elle est annuelle dans les jardins mais il existe une espèce vivace qui pousse plutôt dans les fourrés.

Elle est de la famille des Euphorbes, et c'est la plus commune dans les jardins et les terrains cultivés. Elle est toxique, elle contient des saponines. Si les intoxications sont très rares chez l'homme, en fait elles sont beaucoup plus fréquentes chez les animaux.

Jadis elle était utilisée comme purgatif et comme laxatif, d'ailleurs les noms qu'on lui donne sont très évocateurs. Mais elle est à déconseiller. Cependant elle reste une plante mellifère que les insectes butinent tard en saison. Elle a un réel intérêt apicole puisqu'elle permet aux abeilles de butiner très tard et ainsi de permettre la reprise des couvains au début du printemps.

Elle pousse sur les terrains azotés et donc aux abords des habitations.